

» PRESSE NATIONALE

Politique 

LEMANDAT

EN VISITE OFFICIELLE À ABIDJAN : LE PRÉSIDENT ITALIEN ÉLEVÉ À LA DIGNITÉ DE GRAND-CROIX DE L'ORDRE NATIONAL

Au cours d'un dîner officiel offert, le mercredi 03 avril 2024, en son honneur, le Président de la République d'Italie, Sergio Mattarella, en visite à Abidjan, depuis le mardi 02 avril, a été élevé à la Dignité de Grand-Croix de l'Ordre national par son homologue ivoirien, Alassane Ouattara, rapporte une note de la Présidence de la République de Côte d'Ivoire. A l'occasion, le Président Alassane Ouattara s'est réjoui de l'accroissement des échanges commerciaux entre la Côte d'Ivoire et l'Italie au cours de ces dernières années, et a invité les opérateurs économiques italiens à s'intéresser davantage aux opportunités d'investissement en Côte d'Ivoire, et à créer de solides partenariats avec le secteur privé ivoirien.

L'EXPRESSION

PROPOSITIONS ET AMENDEMENTS DE LOIS : SÉNATEURS ET DÉPUTÉS S'APPROPRIENT LES GUIDES

Le Sénat de Côte d'Ivoire, en partenariat avec le Programme européen de coopération interparlementaire (Inter Pares), a procédé, ce jeudi 4 avril 2024, à Yamoussoukro, à la remise officielle des guides sur les procédures d'amendements et de propositions de loi aux sénateurs et aux députés. Sarra Fadika Sako, vice-présidente du Sénat, chargée des Affaires parlementaires, au nom de Kandia Kamissoko Camara, présidente de la Chambre haute du Parlement ivoirien, a estimé que le travail parlementaire, tant en ce qui concerne la prise des lois, l'amendement des textes, donc la fonction législative, que la fonction de contrôle et la fonction évaluative, repose sur des règles de fond et des règles de procédure, dont la bonne connaissance, la maîtrise et l'application judicieuse, sont le chemin vers la prise de bonnes lois, au profit de nos vaillantes populations.

Notre Voie

VISITE OFFICIELLE DU PRÉSIDENT ITALIEN EN CÔTE D'IVOIRE : SERGIO MATTARELA SALUE LA CONTRIBUTION DE LA FONDATION AVSI DANS LE SECTEUR ÉDUCATIF

Après l'audience que lui a accordée, mercredi 3 avril 2024, le Chef de l'État ivoirien, Alassane Ouattara, et après avoir animé une conférence de presse le même jour, Sergio Mattarella, Président de la République d'Italie, était, hier, jeudi 4 avril, dans la commune de Port-Bouët, précisément au groupe scolaire de Vridi-Canal, pour constater la réalité des réalisations de la Fondation italienne, Association des volontaires pour le service international (AVSI). Il s'agit notamment de la réhabilitation de ce groupe scolaire inauguré en 2023. Sergio Mattarella a, une fois de plus, réaffirmé les liens d'amitié entre la Côte d'Ivoire et l'Italie. "Vous êtes en train de travailler pour l'avenir dans tous les secteurs. Je remercie le Gouvernement de Côte d'Ivoire de bien vouloir collaborer à toutes ces initiatives", a déclaré le Président italien.

COOPÉRATION FRANCE - CÔTE D'IVOIRE : LES MINISTRES IVOIRIEN ET FRANÇAIS

La France et la Côte d'Ivoire renforcent leur coopération dans le domaine du service public. En visite de travail en France, la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, a été reçue, jeudi 4 avril 2024, par son homologue français, Stanislas Guerini, ministre de la Transformation et de la Fonction publique. Il a été question, au cours de cette rencontre, de la transformation qualitative de la Fonction publique. Les deux ministres ont en effet convenu de pousser leur coopération sur un certain nombre de thématiques. Puis, ils ont conjointement signé une déclaration d'intérêt permettant de renforcer la coopération bilatérale existant déjà entre leurs deux pays.

RENFORCEMENT DE LA COOPÉRATION ARABIE SAOUDITE-CÔTE D'IVOIRE : LE GOUVERNEMENT EN APPELLE À LA TENUE DE LA GRANDE COMMISSION MIXTE

Le Gouvernement ivoirien a réceptionné, hier, jeudi 4 avril 2024, à Abidjan, 50 tonnes de dattes offertes par le Fonds Roi Salman pour le secours et l'aide humanitaire destinée à la communauté musulmane. Les deux parties ont passé en revue la coopération entre la Côte d'Ivoire et l'Arabie saoudite. Cette aide a été réceptionnée à l'ambassade de l'Arabie Saoudite par le directeur général des relations bilatérales du Ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Filbert Kouassi Gleglaud. Le représentant du ministre Léon Kacou Adom a remercié les autorités saoudiennes pour leurs contributions multifformes à la bonne marche de la coopération bilatérale entre Abidjan et Riyad. Il a par ailleurs appelé à la tenue de la grande commission mixte.

Economie ↻

SECTEUR DE L'ÉNERGIE : SERGIO MATTARELLA SALUE LA COOPÉRATION IVOIRO-ITALIENNE

Le Président de la République italienne, Sergio Mattarella, s'est dit satisfait de la coopération entre la Côte d'Ivoire et son pays dans le domaine de l'énergie. Il l'a indiqué, hier, jeudi 4 avril 2024, à Abidjan, à l'occasion d'une visite de la station terrestre de pompage du Groupe ENI à Port-Bouët, route de Grand-Bassam. Accompagné de Robert Beugré Mambé, Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Sergio Mattarella, qui est en visite officielle en Côte d'Ivoire, depuis le mardi 2 avril 2024, a souligné le caractère éco-responsable de l'exploitation menée par le groupe italien ENI. Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a, pour sa part, mis en exergue les performances obtenues grâce au partenariat entre le groupe ENI et la Côte d'Ivoire.

MISE EN ŒUVRE DE PROJETS : L'UE RASSURE DE SON SOUTIEN À LA CÔTE D'IVOIRE

C'est une adresse qui va à l'endroit du Gouvernement ivoirien. Lors de l'inauguration de la première centrale solaire à Boundiali, Myriam Ferran, directrice générale adjointe de la Direction générale des partenariats internationaux, a rassuré que l'Union européenne (l'UE) va continuer à soutenir la Côte d'Ivoire dans ses projets. "Dans la continuité du partenariat entre l'Union européenne et ses États membres avec la Côte d'Ivoire, je voudrais vous rassurer que l'Équipe Europe est et sera aux côtés de la Côte d'Ivoire pour soutenir la mise en œuvre de ses projets", a-t-elle indiqué. Puis d'ajouter : "D'ailleurs, nous sommes déjà en train de travailler avec CI-Énergies pour préparer la mise en œuvre de plusieurs projets qui vont bientôt bénéficier d'importants financements de l'Équipe Europe".

RÉFORMES ET BAISSSE DU DÉFICIT BUDGÉTAIRE, STABILISATION DE LA DETTE... : LA BANQUE MONDIALE FÉLICITE LE GOUVERNEMENT IVOIRIEN

Une forte délégation de l'Agence multinationale de garantie des investissements de la Banque mondiale (MIGA), conduite par le vice-président exécutif de cette structure, Iroshi Matano, a rencontré le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, hier, jeudi 4 avril 2024, à la Primature à Abidjan-Plateau. Après environ une heure d'échanges, c'est le fonctionnaire de la Banque mondiale qui s'est ouvert à la presse. "J'ai eu une réunion fructueuse avec son Excellence le Premier Ministre, Beugré Mambé. Le groupe de la Banque mondiale félicite la Côte d'Ivoire pour son impressionnant progrès et sa résilience après la COVID-19", a-t-il déclaré à sa sortie d'audience.

COOPÉRATION INTERNATIONALE : LA CHAMBRE DE COMMERCE IVOIRO-HELLÉNIQUE VEUT TRAVAILLER AVEC LE CESEC

Le président du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC), Dr Eugène Aka Aouélé, peut compter sur la Chambre de commerce et d'industrie ivoiro-hellénique (Grèce) dans la mise en œuvre de ses missions pour une coopération gagnant-gagnant. Il a reçu, jeudi 4 avril 2024, au siège de la Chambre consultative, à Abidjan-Plateau, le président de la Chambre de commerce et d'industrie ivoiro-hellénique, Assamoi Akénan. Il était accompagné de Valérie Natacha Christoyannis, Consul honoraire hellénique en Côte d'Ivoire. Son hôte a expliqué, à l'issue de l'audience, qu'il veut contribuer au développement de la Côte d'Ivoire à tous les niveaux. "Il s'agissait pour nous de savoir dans quelle mesure la Chambre hellénique pourrait apporter sa contribution au développement de la Côte d'Ivoire et au travail que le CESEC fait", a-t-il confié.

RÉALISATION DU PND 2021-2025 : 88 MILLIARDS DE FCFA POUR LA CONSTRUCTION DE 3 HÔTELS DE LUXE

Des investisseurs turcs et leurs partenaires ivoiriens ont rencontré, mercredi 3 avril 2024, au Ministère de l'Économie, du Plan et du Développement (MEPD), à Abidjan-Plateau, des collaborateurs de la ministre Nialé Kaba. Il s'agissait pour eux d'annoncer, dans le cadre de la réalisation du Plan national de développement (PND) 2021-2025, la construction de 3 hôtels de luxe en Côte d'Ivoire. Selon le service de Communication du MEPD, les promoteurs, que sont Bodo Services pour la partie ivoirienne, et Elite World Hotels Group pour la partie turque, ont annoncé la construction de 3 complexes hôteliers pour un coût global d'environ 88 milliards de FCFA. Il s'agit d'un hôtel 5 étoiles à Yamoussoukro, pour un investissement d'environ 36,5 milliards de FCFA, d'un autre de la même catégorie et du même investissement à San Pedro, et d'un complexe hôtelier 4 étoiles à Abengourou, pour un investissement d'environ 15,2 milliards de FCFA.

DÉVELOPPEMENT DE LA FILIÈRE CACAO, DIGITALISATION : L'UE DÉCAISSE PRÈS DE 5 MILLIARDS DE FCFA POUR LE FINANCEMENT DE PROJETS STRUCTURANTS

La Commission européenne a procédé, hier, jeudi 4 avril 2024, à son siège à Abidjan-Plateau, à la signature d'un partenariat avec la République Fédérale d'Allemagne et Orange Côte d'Ivoire. Doté d'une enveloppe de près de 5 milliards de FCFA, ce partenariat porte sur la mise en œuvre du projet "Digigreen & Agri". Cela vise à faciliter le développement de projets structurants dans le secteur de l'agriculture et spécifiquement à trouver des solutions en vue de la modernisation de la production du cacao en Côte d'Ivoire par l'utilisation des nouvelles technologies. Il s'agit, de manière concrète à travers la digitalisation, d'inciter les producteurs à aller à la transition bas carbone, à la protection de l'environnement et donc, à la mise en œuvre des objectifs de développement durable prônés par l'union européenne.

PROMOTION DE LA RIZICULTURE RÉSILIENTE FACE AU CHANGEMENT CLIMATIQUE : DES EXPERTS INTERNATIONAUX OUTILLEN LES FORMATEURS LOCAUX

A l'initiative de l'Agence nationale de développement rural (ANADER), un séminaire de formation à l'intention des formateurs en riziculture se tient, depuis le 1er avril, et ce jusqu'à aujourd'hui 05 avril 2024, au Centre de formation à la mécanisation agricole de Grand-Lahou (CFMAG). Dans un communiqué dont L'inter a reçu copie, le mercredi 04 avril 2024, il y est mentionné que ce séminaire réunit 45 experts issus de treize pays de la sous-région, dont la Côte d'Ivoire. En effet, s'inscrivant dans le cadre de la mise à l'échelle d'une riziculture résiliente au climat en Afrique de l'Ouest (RICOWAS), ce séminaire de formation vise, à terme, le renforcement des institutions de vulgarisation impliquées dans le développement et la diffusion du Système de riziculture intensive et des pratiques de production de riz résiliente au climat (SRI-PRRC) des 13 pays concernés par le RICOWAS.

DÉVELOPPEMENT ÉNERGÉTIQUE DE LA CÔTE D'IVOIRE : BRUNO KONÉ EXPLIQUE LES ENJEUX DE L'INSTALLATION DE LA CENTRALE SOLAIRE

La première Centrale solaire photovoltaïque de Côte d'Ivoire a été inaugurée, le mercredi 3 avril 2024, à Boundiali, chef-lieu de la région de la Bagoué. Cette inauguration a été faite par le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Mambé Beugré, en présence de plusieurs membres du Gouvernement et des populations en joie. Le président du Conseil régional de la Bagoué et ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, a rendu hommage, au nom des populations, au Chef de l'État, Alassane Ouattara et au Premier Ministre. Bruno Koné a en outre fait remarquer qu'au-delà des bénéfices immédiats, "ce projet illustre la capacité de la Côte d'Ivoire à se projeter dans l'avenir, à prendre des initiatives audacieuses pour le bien-être de ses citoyens et pour la protection de notre environnement".

FORMATION NUMÉRIQUE ET DE L'ENTREPRENEURIAT : 5 000 JEUNES EN FORMATION POUR AMÉLIORER LEUR COMPÉTENCE ET TROUVER UN EMPLOI

La Maison de l'entreprise a servi de cadre, le jeudi 4 mars 2024, pour le lancement officiel du programme Tech@work. Ce programme novateur, fruit de la collaboration entre le cabinet de formation Synapse, l'OIE, Microsoft et la CGECI, est une initiative ambitieuse destinée à former et certifier gratuitement plus de 5 000 jeunes sur les compétences numériques fondamentales, l'employabilité et l'entrepreneuriat à travers toute la Côte d'Ivoire. Mamadou Bamba, vice-président de la CGECI et président de l'UNITEL, a salué cette initiative comme un pas significatif vers l'autonomisation des jeunes ivoiriens dans le paysage économique, tout en soulignant l'importance croissante de l'implication de la jeunesse dans le secteur privé et le développement des PME.

ENTREPRENEURIAT DES JEUNES : TRENTE FONDATEURS DE START-UPS RENFORCENT LEURS CAPACITÉS

Au nom du ministre du Commerce et de l'Industrie, le directeur général de la Promotion des PME et de l'Artisanat, Dr. Silvère Yao Konan, a présidé la cérémonie de clôture du programme d'incubation express PIP 30 start-ups. L'événement s'est déroulé, le jeudi 28 mars 2024, à l'espace Futur Afric, à la Riviera Bonoumin dans la commune de Cocody, en présence des start-ups bénéficiaires. Au cours de ce programme, les jeunes entrepreneurs ont pu bénéficier de formations spécialisées, de conseils personnalisés et d'un accès privilégié à des experts. Ainsi, certaines start-ups ont pu accéder aux marchés de grands événements comme la CAN 2023. "Depuis le lancement du programme, l'objectif était d'offrir un accompagnement intensif à 30 start-ups, afin de catalyser l'innovation", a-t-il indiqué.

Le ministre d'État, ministre de la Défense porte à la connaissance de la population de l'ouverture du concours d'entrée à l'École nationale des sous-officiers d'active (ENSOA) de Bouaké. Les inscriptions se dérouleront, du lundi 15 avril au vendredi 31 mai 2024. Elles sont consécutives à une préinscription en ligne gratuite, du dimanche 07 avril au samedi 25 mai 2024. Ce concours est essentiellement ouvert aux jeunes garçons et filles de nationalité ivoirienne, dont l'âge varie de 18 à 24 ans pour les candidats sous-officiers d'armes et de 18 à 26 ans pour les candidats sous-officiers spécialistes. Ils devront être titulaires du Brevet d'études du premier cycle (BEPC) ou diplôme équivalent. Il faut avoir une taille minimale de 1,70 mètre pour les candidats de sexe masculin et 1,65 mètre pour les candidats de sexe féminin.

Culture 

MARCHÉ DES ARTS DU SPECTACLE AFRICAÏN D'ABIDJAN 2024 : PRÈS DE 1 000 ARTISTES ATTENDUS, LE SAMEDI 13 AVRIL PROCHAIN

La 13e édition du Marché des arts du spectacle africain d'Abidjan (MASA) ouvre ses portes, le 13 avril prochain, à Abidjan. En prélude à cet important événement culturel, qui marque les 30 ans du MASA, le président Abou Kamaté a rappelé les nouvelles innovations. "Nous avons pour la 13e édition, renouvelé le Comité de sorte qu'il soit représentatif de toutes les zones géographiques du monde", a-t-il précisé, au palais de la culture de Treichville, lors de la conférence de presse de lancement, en présence de Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie. Selon lui, cette édition 2024 accueillera sur le sol ivoirien près de 1 000 artistes et 105 programmeurs issus de 59 pays, qui se produiront dans sept disciplines à travers 300 spectacles.

Sport 

CLASSEMENT FIFA : LA CÔTE D'IVOIRE GAGNE UNE PLACE

Le deuxième classement FIFA de l'année 2024 est tombé, jeudi 4 avril 2024. Comme prévu, plusieurs changements ont eu lieu à la suite des 174 matchs internationaux qui se sont déroulés en mars aux quatre coins de la planète. Les Éléphants, 39e au dernier classement, grimpent d'une petite place (38e), après le stage de mars globalement maîtrisé (nul 2-2 contre le Bénin et victoire de prestige 2-1 face à l'Uruguay, 15e nation mondiale). Avec 1498,8 points les hommes d'Émerse Faé restent à la 5e place africaine. Même si les Marocains ont perdu une place à l'international, ils conservent toujours leur première place sur le continent. Ils sont suivis du Sénégal. Le Top 5 est complété par le Nigeria, l'Égypte et la Côte d'Ivoire.



VU SUR LE NET

Société 

VOICI LES PROCÉDURES SIMPLIFIÉES DE DÉCLARATION DES NAISSANCES, MARIAGES ET DÉCÈS

Le Ministère de la Justice et des Droits de l'homme, à travers la direction du contrôle de l'état civil et des archives (DECA) a organisé un atelier de présentation et de remise des affiches et dépliants sur l'État civil, ce jeudi 4 avril 2024, à Abidjan. Et ce, en vue de vulgariser les différentes procédures sur la déclaration de naissance, de rétablissement d'identité, transcription d'acte de naissance, mariage, décès et autres. A cet effet, un atelier de présentation et une remise des affiches et dépliants a été organisé à l'intention de 65 personnes issues de trois Ministères techniques. "Tant au niveau de l'état civil intérieur que de l'état civil consulaire, des réponses ont été apportées à de nombreuses préoccupations", a expliqué Paul Koréki, conseiller technique au Ministère de la Justice et des Droits de l'homme.

Culture ↗

FEMUA : "LA SANTÉ MENTALE DES JEUNES", AU CŒUR DES FESTIVITÉS DE LA 16E ÉDITION

La 16e édition du Festival des musiques urbaines d'Anoumambo (FEMUA) se déroulera du 14 au 18 mai 2024. En prélude à cette organisation, Salif Traoré dit A'Salfo, commissaire général, accompagné de quelques membres du Commissariat général, ont été reçus, le mercredi 03 avril 2024, en audience par la ministre Françoise Remarck, à son cabinet sis à Abidjan-Plateau. Après les civilités d'usage, le commissaire général a présenté le contenu de cette édition qui est tournée vers la jeunesse, d'où le thème retenu : "La santé mentale des jeunes". Tout en félicitant le commissaire général, et partant, le groupe Magic System pour sa contribution à la réussite de la CAN 2023, la ministre les a également félicités pour le sérieux de l'organisation du FEMUA, qui contribue au rayonnement de la culture ivoirienne tant au plan national qu'international.

CULTURE : L'AMBASSADE DE FRANCE SOUTIENT LES INDUSTRIES CULTURELLES ET CRÉATIVES À TRAVERS UN FONDS

L'ambassade de France a mis en place un Fonds d'appui à l'entrepreneuriat culturel (FAEC) pour les Industries culturelles et créatives (ICC), a appris Abidjan.net, ce jeudi 04 avril 2024, dans une note d'information. Ce Fonds d'appui à l'entrepreneuriat culturel (FAEC) a été officiellement dévoilé au grand public lors d'une soirée de networking baptisée "La Coupure - Iftar des ICC", le 28 mars dernier. Au cours de cette soirée, le FAEC, un fonds mis en place par l'Ambassade de France, soutenu institutionnellement par le Ministère de la Culture et de la Francophonie, et géré par ESPartners, qui vise à renforcer les efforts déployés par le Gouvernement ivoirien, conformément au Plan national de développement (PND 2021-2025), pour structurer davantage le secteur et en faire une industrie véritablement rentable a été présenté dans les détails.

Sport ↗

DODGEBALL / MONDIAL 2024 : LA FÉDÉRATION SOLLICITE LE SOUTIEN DE LA TUTELLE

Le ministre délégué auprès du Premier Ministre, en charge des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, a reçu en audience, le mardi 2 avril, à son cabinet, Yao Marie Josiane, présidente de la Fédération ivoirienne de Dodgeball. Elle est venue annoncer au ministre la participation de la Côte d'Ivoire à la prochaine Coupe du monde de prévue, du 11 au 18 août 2024, à Graz en Autriche. La patronne du Dodgeball ivoirien a profité de l'entrevue pour solliciter encore une fois, l'aide du ministre délégué afin de permettre aux dodgeballeurs ivoiriens de participer à ce tournoi majeur dans de bonnes conditions. En retour, Adjé Silas Metch, ravi de cette visite, a rassuré les visiteurs de son soutien et de celui de l'État à la promotion de la discipline en Côte d'Ivoire. Pour lui, le rayonnement sportif de la Côte d'Ivoire passera aussi par cette discipline et il espère, une victoire ivoirienne à ce Mondial.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale